

**BILAN  
ANNUEL**

**ANNUAL  
REVIEW**

2025

**SOPHIE CHATEL**  
DÉPUTÉE DE PONTIAC-KITIGAN ZIBI  
MP FOR PONTIAC-KITIGAN ZIBI



CHAMBRE DES COMMUNES  
HOUSE OF COMMONS  
CANADA

# Table des matières

## Votre députée ; votre voix

Mon année en statistiques

Investissements fédéraux  
dans Pontiac-Kitigan Zibi

3



## Parc de la Gatineau



7

## Réponse aux tarifs et abordabilité



10

## Affaires parlementaires

Mon rôle de secrétaire  
parlementaire à l'Agriculture  
et à l'Agroalimentaire

Participation aux  
caucus clés



12

## Médias locaux



9

## Faits saillants de mon travail à titre de votre députée



16



## Votre députée ; votre voix

À la Chambre des Communes comme au sein de nos communautés, chacune de mes actions a été guidée par les mêmes valeurs : la collaboration, l'intégrité et le service. Mon objectif est de faire entendre la voix de notre région, de soutenir nos producteurs et nos travailleurs, et de veiller à ce que notre environnement et nos communautés continuent de prospérer.

Cette année a été ambitieuse et déterminante pour notre pays, marquée par la guerre tarifaire menée par Trump et l'incertitude mondiale qui a suivi. Elle ouvre également la porte à des occasions économiques historiques et à un engagement renouvelé envers l'unité canadienne. Partout à Pontiac-Kitigan Zibi, les familles continuent de ressentir la pression de la hausse du coût de la vie, en particulier à l'épicerie, en raison des sécheresses, des inondations, des tarifs et des perturbations commerciales.

Si nous ne pouvons pas contrôler les décisions prises à l'extérieur de nos frontières, nous pouvons protéger notre économie et notre mode de vie. Les mesures que nous avons mises en place portent leurs fruits. L'économie canadienne s'est révélée plus résiliente que prévu : au troisième trimestre, la croissance a atteint 2,6 %, 181 000 nouveaux emplois ont été créés pendant trois mois consécutifs et le taux de chômage a diminué, un signe clair que notre approche place l'économie sur la bonne voie. Des investissements ciblés dans les technologies, les infrastructures et les secteurs clés positionnent également le Canada en vue d'une prospérité à long terme, même dans un contexte mondial instable.

À titre de **secrétaire parlementaire à l'Agriculture et à l'Agroalimentaire**, j'ai continué de défendre les intérêts de nos agriculteurs et producteurs, en appuyant l'innovation, l'équité dans la chaîne d'approvisionnement alimentaire et la relève agricole. Grâce à ce rôle, j'ai également fait avancer des mesures importantes en matière d'abordabilité, de durabilité et de transparence afin que les décisions fédérales reflètent les réalités auxquelles font face les familles canadiennes au quotidien, notamment en supervisant l'adoption du Code de conduite des épiceries.

# Ce bilan annuel met en lumière le travail accompli en 2025 au service des gens de Pontiac–Kitigan Zibi :

- **Défendre notre économie régionale** : défendre les travailleurs et les entreprises touchés par les tarifs imposés par Trump et l'incertitude mondiale, tel que la foresterie, tout en faisant avancer des mesures fédérales qui soutiennent la résilience économique et l'abordabilité.
- **Être présente sur le terrain et au service des citoyens** : rencontrer les résidents, les leaders locaux, les organismes et les municipalités afin de comprendre leurs priorités, de faire avancer des projets locaux et d'aider les citoyennes et citoyens à surmonter une grande variété de défis.
- **Renforcer l'agriculture et l'agroalimentaire** : porter la voix des régions rurales dans les décisions nationales grâce à mon rôle de secrétaire parlementaire à l'Agriculture et à l'Agroalimentaire, soutenir les producteurs et faire progresser l'innovation dans l'ensemble du secteur.
- **Faire avancer les priorités locales au Parlement** : promouvoir des initiatives clés, notamment la protection du parc de la Gatineau, le soutien aux médias communautaires et les efforts visant à renforcer notre économie locale en transformant davantage de nos aliments et de notre bois ici même, à Pontiac–Kitigan Zibi.

*La section « Mon année en statistiques » qui suit offre un aperçu concret de ce travail, y compris les investissements réalisés dans notre région au cours de l'année.*

*Je vous suis profondément reconnaissante de la confiance que vous m'avez accordée à nouveau cette année. Être réélue pour vous représenter est un honneur, et cette confiance renforce mon engagement à élargir les possibilités et la prospérité dans notre région, tout en protégeant ce qui compte le plus pour nous.*



# Mon année en statistiques

Être votre députée commence par être présente, à l'écoute et aux côtés des gens de Pontiac–Kitigan Zibi. Que ce soit dans la circonscription, pendant la campagne ou à la Chambre des communes, mon objectif est demeuré le même : placer nos communautés au cœur de mes priorités. Les statistiques qui suivent témoignent de cet engagement.

- J'ai répondu personnellement et de façon approfondie à plus de **2 100** messages de citoyens et citoyennes, afin que vos préoccupations et vos idées soient entendues.
- Mon équipe et moi avons soutenu **685** dossiers de citoyens, en offrant de l'aide pour des enjeux liés à Immigration, à l'Agence du revenu du Canada, à Service Canada, au système de paye Phénix, et plus encore.
- J'ai participé à **108** événements : **31** dans la MRC de Pontiac, **33** dans la MRC de la Vallée-de-la-Gatineau et **44** dans la MRC des Collines-de-l'Outaouais et la Ville de Gatineau, afin de rencontrer les résidents, de célébrer des initiatives locales et de demeurer étroitement liée au cœur de nos communautés.
- À titre de secrétaire parlementaire à l'Agriculture et à l'Agroalimentaire, j'ai visité plus de **45** fermes et installations agroalimentaires et tenu des rencontres individuelles avec plus de **90** associations du secteur.
- J'ai participé à **20** réunions de comité depuis juin, contribuant à des discussions nationales qui reflètent les priorités de nos communautés rurales.
- J'ai mené plus de **55** recherches de programmes afin de soutenir des projets locaux et d'aider des organisations à accéder aux ressources fédérales.
- Depuis mai, j'ai voté plus de **59** fois à la Chambre des communes, veillant à ce que les valeurs et les intérêts de Pontiac–Kitigan Zibi soient représentés dans chaque décision.
- Je suis demeurée **disponible chaque jour** pour les mairesses, maires et leaders communautaires, en répondant aux appels et aux messages afin d'appuyer les besoins locaux urgents.



# Investissements fédéraux dans Pontiac-Kitigan Zibi

Cette année, notre gouvernement a investi dans plus de 40 projets partout dans la circonscription, afin de soutenir l'innovation locale, la croissance économique et la prospérité de nos communautés. Parmi ces investissements majeurs :

- **2,14 milliards de dollars** sous forme de prêt fédéral remboursable pour le nouveau campus de Telesat à Gatineau, afin de soutenir la constellation Telesat Lightspeed et de créer 300 nouveaux emplois dans la région.
- Plus de **6,2 millions de dollars** de la part d'Agriculture et Agroalimentaire Canada et de Développement économique Canada pour appuyer la Laiterie de l'Outaouais dans le renforcement de ses opérations et l'expansion de sa capacité.
- **5 millions de dollars** sur cinq ans, par l'entremise du programme Nouveaux Horizons pour les aînés, afin de soutenir l'initiative d'impact collectif de la Ville de Gatineau et de renforcer les services communautaires destinés aux aînés.
- **130 846 \$** en financement fédéral, par l'entremise du programme Nouveaux Horizons pour les aînés, pour 7 projets répartis dans l'ensemble de la circonscription.
- **2,55 millions de dollars** sur cinq ans par Développement économique Canada pour appuyer la SADC Pontiac dans le renforcement des entreprises locales, la stimulation de l'innovation et le développement économique régional.
- Près de **1 million de dollars** en subventions diverses dans le cadre du programme Emplois d'été Canada partout dans la circonscription.
- **570 000 \$** par Développement économique Canada pour soutenir la Chambre de commerce de Gatineau dans ses efforts visant à aider les entreprises de l'Outaouais à croître et à se diversifier vers de nouveaux marchés.
- **380 000 \$** en financement de Patrimoine canadien investis dans 14 projets communautaires à Pontiac-Kitigan Zibi, afin de renforcer la culture locale, les festivals, les célébrations et la programmation en langues officielles.
- **182 000 \$** par l'entremise du Fonds des infrastructures alimentaires locales pour soutenir deux initiatives de sécurité alimentaire dirigées par des communautés autochtones à Kitigan Zibi Anishinabeg et à Barrière Lake, renforçant la production, la récolte et l'entreposage alimentaires locaux.
- **200 000 \$** par Développement économique Canada pour soutenir le développement touristique des Chutes Coulonge à Mansfield-et-Pontefract.
- **200 000 \$** par Développement économique Canada pour le Club Lac Ste-Marie (Vélo MSM), afin d'améliorer le réseau de sentiers de vélo de montagne à Lac-Sainte-Marie.
- **100 000 \$** par Développement économique Canada pour appuyer Renostone, à Gatineau, dans la modernisation de ses opérations grâce à l'acquisition de nouveaux équipements numériques.
- **100 000 \$** par Développement économique Canada afin de soutenir Pine Point dans l'expansion et l'amélioration de ses hébergements touristiques à Lac-Sainte-Marie.
- **100 000 \$** par Développement économique Canada pour Kaza Chalets & Spa, pour la construction de trois mini-chalets et la création d'une expérience de spa thermal à Kazabazua.

# Parc de la Gatineau

## Protéger le parc de la Gatineau pour les générations futures

Nous avons une responsabilité collective de prendre soin des terres et des eaux qui définissent notre région, ainsi que de l'héritage que nous transmettons à nos enfants. Protéger ce que nous aimons aujourd'hui permet de s'assurer que nos enfants pourront en profiter.

Le parc de la Gatineau abrite des écosystèmes uniques, des espèces en péril et une flore que l'on ne retrouve nulle part ailleurs au Québec. Alors qu'une faible proportion seulement de l'Outaouais et du bassin versant de la rivière des Outaouais est actuellement protégée, la préservation du parc est essentielle. Il constitue aussi un moteur économique majeur, accueillant **2,6 millions de visiteurs** chaque année, qui dépensent **184 millions de dollars** dans les communautés avoisinantes, soutiennent plus de **4 800 emplois** et génèrent environ **241 millions de dollars** pour notre produit intérieur brut régional. Protéger le parc de la Gatineau, c'est donc protéger à la fois notre environnement et notre économie locale.



C'est pourquoi la protection du parc de la Gatineau est l'une de mes plus grandes priorités depuis le début de mon mandat.

- Depuis plus de trois ans, je travaille étroitement avec des partenaires autochtones, des organisations environnementales, des ministères fédéraux, la Commission de la Capitale Nationale et des municipalités voisines afin de jeter des bases solides pour la protection à long terme de cet espace naturel exceptionnel.
- En juin, la sénatrice Rosa Galvez et moi avons réintroduit le [projet de loi S-229](#), marquant une avancée majeure dans notre effort commun visant à assurer une protection durable du parc de la Gatineau. Ce projet de loi accorde au parc une place plus claire dans le droit fédéral et renforce l'importance de la santé écologique ainsi que de la collaboration avec les communautés autochtones et les partenaires régionaux. Son cheminement au Sénat nous rapproche de l'objectif de donner enfin au parc de la Gatineau la reconnaissance et la protection qu'il mérite.



*Alors que le projet de loi S-229 poursuit son parcours au Sénat, je continuerai de travailler avec l'ensemble des partenaires afin de le mener à terme. Ensemble, nous batissons un avenir où le parc de la Gatineau est protégé, respecté et cheri pour les générations à venir.*



# Médias locaux

## Soutenir les voix locales

Je crois que l'accès à une information locale fiable et digne de confiance est essentiel à des communautés fortes et à une démocratie en santé. Les journaux locaux et les stations de radio communautaires nous tiennent informés et nous relient les uns aux autres à travers un vaste territoire rural.

Le soutien aux médias communautaires demeure l'une de mes grandes priorités. Trop souvent, ces médias communautaires sont laissés pour compte. C'est pourquoi j'ai mené avec succès le combat pour le renouvellement de l'Initiative de journalisme local et travaillé afin d'assurer un soutien équitable grâce à la Loi sur les nouvelles en ligne et au Fonds du Canada pour les périodiques, des outils essentiels pour maintenir le journalisme local en vie et garantir aux communautés l'accès à une information locale fiable.

Lorsque les voix locales s'éteignent, les communautés perdent des liens et un sentiment d'appartenance. C'est pourquoi, cette année, j'ai continué de jouer un rôle de premier plan pour renforcer le soutien aux médias communautaires :

- **J'ai fait valoir une approche équitable en matière de publicité fédérale**, notamment en proposant que 30 % des placements publicitaires fédéraux soient dirigés vers les médias communautaires plutôt que vers les grandes plateformes numériques.
- **J'ai défendu les médias communautaires afin qu'ils ne soient pas oubliés dans la mise en œuvre de la Loi sur les nouvelles en ligne**, en insistant pour que les petits journaux et les stations de radio reçoivent leur juste part des contributions de plateformes comme Google.
- **J'ai appuyé les investissements du budget de 2025**, dont 150 millions de dollars pour CBC/Radio-Canada et 38,4 millions de dollars pour le Fonds du Canada pour les périodiques, qui soutient depuis longtemps des publications comme The Low Down et The Equity, afin de préserver la couverture de l'actualité locale.



*Alors que nous avons posé des gestes concrets pour renforcer le journalisme local et défendre les médias communautaires, que proposent les autres partis pour les protéger ?*

# Réponse aux tarifs et abordabilité

## Tenir tête aux tarifs injustes : protéger les travailleurs, les familles et notre économie régionale

Chaque famille de Pontiac–Kitigan Zibi mérite la stabilité et l'opportunité de bâtir son rêve canadien. Cela commence par une économie forte et l'accès à de bons emplois, et mon travail cette année s'est concentré sur l'obtention de ces deux éléments pour notre région.

Partout dans la région, les familles et les entreprises ont ressenti les effets bien réels des tarifs américains et de l'incertitude économique mondiale. Ces mesures injustes imposées par les États-Unis ont créé de l'instabilité pour notre secteur forestier, pour la construction et pour de nombreuses industries qui soutiennent de bons emplois à Pontiac–Kitigan Zibi. Près de 90 % des exportations canadiennes de bois d'œuvre sont destinées aux États-Unis, ce qui signifie que le nouveau tarif de 45 % sur le bois d'œuvre a frappé des régions comme la nôtre de façon particulièrement dure.

C'est pourquoi, tout au long de l'année, j'ai travaillé à :

- Convoquer une rencontre d'urgence lorsque les tarifs ont été imposés, en réunissant des mairesses et maires, des préfètes et préfets, des chambres de commerce, des SADC, des agriculteurs ainsi que des entreprises touchées, afin que les préoccupations régionales soient entendues directement par l'honorable François-Philippe Champagne, alors ministre de l'Innovation, des Sciences et de l'Industrie.
- Soulever auprès de partenaires fédéraux l'urgence d'un traitement rapide de l'entente de Travail partagé de Louisiana-Pacific à Maniwaki, afin de réduire l'incertitude pour les travailleurs forestiers et de soutenir leur accès aux Fonds de réponse stratégique pour transformer et moderniser l'installation plutôt que de la fermer.



- Appuyer le budget de 2025 et les mesures fédérales de réponse aux tarifs, puisqu'elles mettent en œuvre des mesures clés pour les familles, les travailleurs et notre économie régionale, notamment :
  - » Réduire les impôts de **22 millions** de Canadiens.
  - » Rendre permanent le **Programme national d'alimentation scolaire**, aidant les familles participantes à réduire leur facture d'épicerie chaque semaine.
  - » Éliminer la TPS pour les acheteuses et acheteurs d'une première propriété sur les maisons de moins d'un million de dollars.
  - » Soutenir le plan ambitieux **Maisons Canada**, qui vise à doubler la construction résidentielle au cours de la prochaine décennie en misant sur le savoir-faire canadien ainsi que sur le bois, l'acier et l'aluminium canadiens, créant ainsi une demande accrue pour le bois d'œuvre produit dans notre région.
  - » Offrir **1,2 milliard de dollars en garanties de prêts** par l'entremise du Programme de garantie du bois d'œuvre résineux, ainsi qu'une réduction de **50 %** des coûts de transport interprovincial du bois d'œuvre.
  - » Appuyer la nouvelle **politique Achetez canadien**, afin que les grands investissements fédéraux privilégient les fournisseurs et les matériaux canadiens, y compris le bois canadien.
  - » Soutenir des programmes qui aident les PME à demeurer concurrentielles, notamment l'**Initiative régionale de réponse tarifaire**, le **Fonds de réponse stratégique** et la **nouvelle super déduction à la productivité**, qui rend des investissements clés plus accessibles pour les entreprises des secteurs de l'agroalimentaire et de la fabrication.



*Alors que nous posons des gestes concrets pour protéger les emplois et notre économie régionale, que proposent les autres partis pour défendre nos travailleurs face aux tarifs de Trump ?*

# Affaires parlementaires

## Mon rôle de secrétaire parlementaire à l'Agriculture et à l'Agroalimentaire

Les agriculteurs et les producteurs créent des aliments de calibre mondial et constituent un pilier de notre économie rurale. Ils méritent l'équité, des occasions à saisir et la prospérité. Celles et ceux qui nous nourrissent ne devraient jamais être laissés seuls à porter le fardeau.

Cette année, les producteurs partout au Canada, y compris ici à Pontiac-Kitigan Zibi, ont fait face à la hausse des coûts des intrants, à des événements météorologiques extrêmes et à l'incertitude du commerce mondial. Même si nos agriculteurs comptent parmi les personnes les plus résilientes que je connaisse, à titre de secrétaire parlementaire à l'Agriculture et à l'Agroalimentaire, j'ai travaillé tout au long de l'année afin de défendre et de soutenir nos agriculteurs et nos entreprises agroalimentaires, ici comme ailleurs au pays :

- J'ai travaillé avec l'honorable Heath MacDonald, ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, ainsi qu'avec mes homologues provinciaux lors de la Conférence des ministres fédéral, provinciaux, territoriaux de l'Agriculture à Winnipeg, afin de faire avancer des outils pratiques et des mesures de soutien permettant aux producteurs de s'adapter et de prospérer.
- J'ai contribué à soutenir l'adoption de pratiques agricoles intelligentes face au climat grâce à l'expansion du programme Solutions agricoles pour le climat. Pour l'UPA seulement, l'un de nos 13 partenaires de mise en œuvre, **38 millions de dollars** ont été investis par l'entremise du Fonds d'action à la ferme pour le climat (Agrisolutions climat) afin d'aider les producteurs du Québec à réduire leurs émissions et à renforcer leur résilience.
- J'ai rencontré de nombreuses organisations agricoles de premier plan, notamment les Producteurs d'œufs du Canada, le Conseil des viandes du Canada, les Producteurs de bovins du Québec et la Fédération canadienne de l'agriculture, afin de discuter des moyens de renforcer le soutien offert aux producteurs.



- J'ai échangé directement avec des agriculteurs, de jeunes producteurs, des transformateurs, des vétérinaires et des leaders du secteur agroalimentaire, notamment l'UPA et le Syndicat de la relève agricole, dans le cadre de ma tournée estivale et lors de visites conjointes avec le ministre MacDonald. Ces échanges ont contribué à renforcer la collaboration fédérale-provinciale et à élargir les possibilités d'accès aux marchés.
- Cette année également, j'ai dirigé les travaux du Comité permanent de l'agriculture et de l'agroalimentaire sur des études importantes. Plus précisément :
  - » J'ai piloté notre étude sur la réduction de la paperasserie, en interpellant des fonctionnaires et des leaders de l'industrie afin d'identifier des solutions concrètes pour alléger le fardeau administratif tout en maintenant des normes élevées en matière de salubrité alimentaire, afin que les agriculteurs puissent consacrer davantage de temps à leur travail et à l'innovation.
  - » J'ai défendu l'équité dans la chaîne d'approvisionnement alimentaire dans le cadre de notre étude sur la mise en œuvre du Code de conduite pour le secteur de l'épicerie, en questionnant l'ensemble des grandes chaînes d'alimentation, soit Walmart, Loblaws, Costco, Sobeys et Metro, et en contribuant à mener le Code à terme. Celui-ci entrera en vigueur dès janvier !

*Que proposent les autres partis ? Ceux qui travaillent si fort pour nous nourrir doivent-ils porter seuls le poids des perturbations commerciales et climatiques, ou devons-nous nous tenir à leurs côtés ?*



## Participation aux caucus clés

Je crois que chaque région mérite une voix forte dans les décisions nationales. C'est pourquoi j'ai participé à plusieurs caucus cette année afin de veiller à ce que les communautés de Pontiac-Kitigan Zibi soient entendues et reflétées dans les choix de politiques publiques du Canada.

Une dimension particulièrement significative de ce travail a été mon rôle au sein du **Caucus des femmes**, où nous nous sommes concentrées sur le renforcement de la sécurité, de la sécurité économique et du leadership des femmes et des personnes de la diversité de genre partout au pays.

J'ai eu l'honneur de travailler aux côtés des ministres François-Philippe Champagne, Rechie Valdez et Mandy Gull-Masty, ainsi que de mes collègues du Caucus des femmes, pour rendre permanents plusieurs programmes clés de Femmes et de l'Égalité des genres Canada (FEGC). Cet investissement de plus de **660 millions de dollars** contribuera à prévenir la violence fondée sur le genre, à faire progresser les possibilités économiques pour les femmes et à soutenir les organismes 2ELGBTQI+.

Pour notre région, cela signifie un financement stable et à long terme pour les maisons d'hébergement pour femmes et pour des organismes de première ligne comme L'EntourElle, sur lesquels tant de familles comptent en période de besoin.

Le travail du Caucus des femmes reflète un engagement plus large partagé par l'ensemble des caucus : le Canada est plus fort, plus sécuritaire et plus prospère lorsque chaque communauté a une place à la table.

### Caucus auxquels j'ai participé cette année :

- *Caucus du Québec*
- *Caucus rural*
- *Caucus de la région de la capitale nationale*
- *Caucus de l'Outaouais*
- *Caucus de l'environnement*
- *Caucus de la croissance économique*
- *Caucus des langues officielles et des communautés en situation minoritaire*
- *Caucus national*
- *Caucus de l'Association des produits forestiers*

# Faits saillants de mon travail à titre de votre députée



## Sur la Colline

Ce fut un honneur de remettre la **Médaille du roi Charles III** à des personnes exceptionnelles de Pontiac–Kitigan Zibi, en reconnaissance de leur engagement de longue date envers leurs communautés. Félicitations à tous les récipiendaires !



Un moment marquant à la **Chambre des communes**, alors que j'ai prêté serment pour un deuxième mandat à titre de députée de Pontiac–Kitigan Zibi, entourée de ma famille, de mon équipe et de bénévoles de la campagne. Merci encore pour votre soutien et pour la confiance renouvelée que vous m'accordez.

## MRC Pontiac

Ce fut un plaisir d'accueillir autant de citoyens lors de notre premier **Café avec votre députée** dans notre **nouveau bureau de Fort-Coulonge**, ouvert cette année. Mes remerciements à Sébastien Bonnerot pour sa vision dans la création de cet espace de travail partagé.



L'**Expo Shawville** est toujours un moment spécial pour notre région. Ce fut un plaisir de faire du bénévolat de nouveau cette année avec mon équipe et de participer à cette belle tradition communautaire.

## MRC Pontiac

Heureuse d'avoir célébré le **40e anniversaire de la SADC Pontiac**. Grâce à un investissement fédéral de **2,5 millions de dollars** sur cinq ans, la SADC pourra continuer de soutenir les entrepreneurs locaux et de renforcer notre économie régionale.



Un bel échange avec l'**Association régionale des West Quebecers** au Vignoble Petit Chariot Rouge. Nous avons discuté des priorités de la communauté anglophone dans un esprit de collaboration et avec un engagement commun envers un Outaouais fort et inclusif.



Ce fut une grande joie de célébrer la **fête du Canada à Shawville**, entourée de visages souriants et du fort esprit d'unité canadienne. J'ai été heureuse de souligner cette journée aux côtés du député André Fortin, de la préfète Jane Toller, des maires Bill McCleary et Edward Walsh, ainsi que des partenaires locaux qui contribuent à faire de cette tradition un moment si spécial.



## MRC Pontiac

Fière d'avoir annoncé près de **100 000 \$** en financement par l'entremise de Développement économique Canada pour permettre à Wildwood Nature Escape de développer un nouvel hébergement axé sur la nature qui renforcera notre économie locale. Félicitations à Geneviève, Joël et Bill !



## MRC de la Vallée-de-la-Gatineau

Honorée d'avoir assisté au **Pow Wow de Kitigan Zibi**, célébrant la richesse des cultures autochtones. J'ai été reconnaissante de pouvoir partager ce moment significatif avec mon fils et mon équipe, et de voir des personnes de tous âges se rassembler à travers le chant, la danse et le partage.

## MRC de la Vallée-de-la-Gatineau

Un plaisir de prendre part au **Festival d'été de Gracefield**, une célébration dynamique de la culture de notre région et de l'esprit communautaire. Merci aux organisateurs et bénévoles dont le travail a rendu cet événement possible.



## MRC de la Vallée-de-la-Gatineau

Souligner le lancement du 50<sup>e</sup> Carnaval d'hiver Pakwaun a été un moment tout particulier, célébré aux côtés de la préfète Chantal Lamarche, du député Robert Bussière, de Madeleine Saumure, présidente de La Québécoise de Maniwaki, et de Lise Ryan, présidente d'honneur du carnaval.



Une visite toute spéciale au **Camp des Bouleaux** à l'occasion de son 60<sup>e</sup> anniversaire. Depuis 60 ans, le camp est façonné par le dévouement de ses bénévoles et de son personnel, avec l'appui de programmes fédéraux comme Emplois d'été Canada, qui contribuent à soutenir son travail auprès des jeunes.



Lors de l'inauguration des nouvelles haltes de pique-nique le long de la Véloroute des Draveurs, saviez-vous que ce projet, mené par la MRC de la Vallée-de-la-Gatineau, a bénéficié d'un financement fédéral de **711 700 \$** ?



J'ai eu l'honneur de me joindre à la marche à Maniwaki à l'occasion de la **Journée nationale de la vérité et de la réconciliation**, aussi connue comme la **Journée du chandail orange**. Migwetch au Centre d'amitié autochtone de Maniwaki pour l'organisation de cette marche communautaire.

## MRC des Collines-de-l'Outouais & Gatineau

Cet été, mon équipe et moi avons organisé la deuxième édition annuelle de *Sundae avec votre députée* au Square Old Chelsea, rassemblant des familles et des voisins autour de crème glacée, d'échanges et de liens communautaires.



Une visite aux **Services aux aînés des Collines** a mis en lumière le soin, l'engagement et le lien humain qui sont au cœur de leur travail. Aux côtés d'une équipe dévouée, l'organisme accueille également des jeunes grâce à des programmes comme Emplois d'été Canada, créant des occasions enrichissantes pour la jeunesse tout en renforçant le soutien offert aux aînés.



Aux côtés de mes collègues, l'honorable Steven MacKinnon et le député Stéphane Lauzon, ainsi que de la mairesse Maude Marquis-Bissonnette, nous avons souligné l'annonce d'un **nouveau campus de Télésat** à Gatineau. Soutenu par un **prêt fédéral remboursable de 2,14 milliards de dollars**, ce projet permettra de créer 300 emplois et 200 stages coopératifs postsecondaires dans notre région.



## MRC des Collines-de-l'Outouais & Gatineau

Un échange avec le cinéaste Mike McKay lors de la Rencontre annuel sur la biodiversité à l'UQO, à la suite de son documentaire sur notre projet régional **Kidjimāninān**, dirigé par la communauté de Kitigan Zibi Anishinabeg.

---

Une soirée de réflexion et d'échanges lors d'un iftar avec le **Centre islamique de l'Outaouais**.



Un moment hivernal sur le **Sentier Transcanadien**, célébrant le temps passé en nature, partagé avec Mathieu Roy du Sentier Transcanadien, Ken Bouchard, récipiendaire de la Médaille du souverain pour les bénévoles, le maire Guillaume Lamoureux et l'équipe des Sentiers Wakefield Trails.



## Pontiac-Kitigan Zibi

Mon équipe et moi avons participé aux cérémonies du **jour du Souvenir** partout dans la circonscription, notamment à Chelsea, Wakefield, Fort-Coulonge, Portage-du-Fort, Quyon, L'Isle-aux-Allumettes et Maniwaki. Nous nous sommes réunis pour honorer le service et le sacrifice des vétérans et de toutes celles et ceux qui servent notre pays.

